
: MER ET MARINE

Eolien : le SER appelle le nouveau premier ministre à publier la nouvelle PPE au plus vite

La nouvelle Programmation pluriannuelle de l'énergie, dite PPE 3, est attendue depuis plus de deux ans.

Elle conditionne le lancement d'un grand appel d'offres pour 8 à 10 GW d'éolien offshore au large des côtes françaises.

Le Syndicat des énergies renouvelables (SER) a tenu à « alerter » le nouveau Premier ministre, Sébastien Lecornu, sur la situation de la filière française qu'il représente comme difficile, dans un communiqué où il le félicite par ailleurs pour sa nomination : « L'absence de publication de la Programmation Pluriannuelle de l'Energie maintient l'ensemble des filières renouvelables dans une profonde incertitude », rappelle le SER, au lendemain de la décision du président de la République d'installer à Matignon l'ancien ministre des Armées, en remplacement de François Bayrou. « Par ailleurs, la PPE2 actuellement en vigueur ne permet pas la mise en œuvre du discours de Belfort aussi bien sur l'éolien en mer que sur la relance du programme nucléaire », écrit-il. « La publication rapide de la PPE3 est donc cruciale pour apporter de la visibilité aux filières et garantir la sécurité et la souveraineté énergétique de notre pays ». Elle doit notamment conduire à lancer, d'ici la fin de l'année, un grand appel d'offres (AO10) pour 8 à 10 GW d'éolien en mer.

Pour rappel, la PPE est attendue depuis plus de deux ans. Dernier glissement de calendrier en date, elle avait été repoussée pour permettre la tenue d'un débat sans vote à l'Assemblée nationale. En parallèle, un groupe de travail, conduit par le député Ensemble pour la République Antoine Armand et le sénateur Les Républicains Daniel Gremillet, avait été missionné pour mener des auditions et des études complémentaires. La publication du décret était néanmoins attendue à la fin de l'été pour « apporter la visibilité nécessaire aux différentes filières industrielles de l'énergie », avait promis François Bayrou, menacé de censure sur ce sujet par le Rassemblement national. Avant sa chute annoncée lors d'un vote de confiance à l'Assemblée nationale, lundi, il n'avait pas voulu trancher en publiant le décret. Son départ va-t-il encore repousser la publication de cette PPE ?

Quelques jours avant la chute du gouvernement Bayrou, lors d'une visite sur le parc éolien des îles d'Yeu et Noirmoutier, Marc Hirt, directeur général d'Ocean Winds France (la coentreprise du Français Engie et du Portugais EDP Renewables, qui construit plusieurs parcs en France), rappelait aussi à Mer et Marine que la filière a besoin de « visibilité », soulignant les difficultés créées « lorsqu'il y a des changements trop abrupts en faveur d'une énergie, puis

d'une autre... L'absence de stabilité est très mauvaise pour l'industrie, l'économie, et pas seulement pour l'éolien offshore ». Et d'ajouter : « Nous espérons que les choses vont se stabiliser et qu'un consensus se dégagera sur l'éolien offshore car nous sommes persuadés que cette énergie a énormément d'avantages par rapport à toutes les autres, et qu'elle devrait naturellement s'imposer. Nous espérons que tous nos responsables politiques, quel que soit leur bord, finiront par l'accepter, ou le comprendre ».

© Un article de la rédaction de Mer et Marine. Reproduction interdite sans consentement du ou des auteurs.



<https://assets.meretmarine.com/s3fs-public/images/2025-09/image338.jpg>



https://assets.meretmarine.com/s3fs-public/styles/large_lg/public/images/2025-09/image338.jpg?h=bcf947a0&itok=uouZwokC

